

## Martes 23 de mayo de 2017

El Financiero SHCP eleva previsión de crecimiento del PIB THAMARA MARTINEZ El favorable desempeño de la actividad económica y una tendencia al alza en las estimaciones de crecimiento por parte de los analistas propiciaron una revisión en la expectativa del gobierno para el PIB de este año. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) prevé que la economía crecerá de 1.5 a 2.5 por ciento en 2017, por arriba del rango previsto anteriormente, de 1.3 a 2.3 por ciento. Este es el primer ajuste al alza en el pronóstico oficial en los últimos cinco años. Esto, después de que el INEGI informó que la economía creció 2.8 por ciento anual durante el primer trimestre, por arriba del 2.7 por ciento preliminar. El organismo indicó además que el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) avanzó 4.4 por ciento en marzo, por arriba de los pronósticos de los analistas. "Durante el primer trimestre de 2017 la economía de México registró un desempeño favorable, y superior a las expectativas del sector privado, en un entorno externo de elevada incertidumbre", indicó la SHCP en un informe. Agregó que la mejoría en las perspectivas de la economía global y la resiliencia al contexto externo adverso se han reflejado en una evolución positiva de la economía, cuyo motor ha sido la demanda interna en años recientes y donde el sector exportador muestra una mejor dinámica en meses recientes. Vanessa Rubio, subsecretaria de Hacienda y Crédito Público, afirmó en entrevista con El Financiero Bloomberg que sí se está registrando un cambio de tendencia en la economía mexicana, derivado de tres factores. El primero de ellos es la tendencia del crecimiento a nivel mundial que anticipa mayor dinamismo. En segundo lugar mencionó que el sector industrial en Estados Unidos ha dado señales de recuperación, y por último, destacó que se tienen cifras domésticas de demanda interna muy relevantes. Por ejemplo, las ventas al menudeo. P.C. SHCP, crecimiento económico, pronósticos Participaciones para estados cayeron en abril ZENYAZEN FLORES En abril de 2017, los estados y municipios recibieron 6.6 por ciento menos recursos que el mismo mes de 2016, con ello, por primera ocasión en lo que va del año, hubo una disminución en las transferencias por concepto de participaciones federales e incentivos económicos a esos gobiernos subnacionales, indicó Fitch Ratings. Sin embargo, al considerar las participaciones acumuladas de enero a abril de 2017, el balance es positivo para los estados y municipios, pues recibieron 267.8 mil millones de pesos, es decir, 15.2 por ciento por arriba de lo obtenido durante el mismo periodo del año pasado. A excepción de dos entidades petroleras que registraron caídas, Campeche con 9.9 por ciento, y Tabasco con 4.3 por ciento, los estados reportaron un incremento nominal de entre diez y 37.6 por ciento. Las más favorecidas fueron Baja California (37.6 por ciento), San Luis Potosí (30.8 por ciento), Colima (29.3 por ciento), Baja California Sur (26.3 por ciento), Nayarit (22.3 por ciento), Hidalgo (21.9 por ciento), Chihuahua (21.6 por ciento) y Jalisco (20.2 por ciento). De acuerdo con la agencia, la reducción de participaciones en el mes de abril fue motivada principalmente por dos factores internos relacionados con los mecanismos con los que operan dichos recursos. La primera es que en abril de 2016 los estados y municipios recibieron participaciones adicionales a lo estimado (poco más de diez mil millones de pesos) por la activación del Fondo de Estabilización de Ingresos de las Entidades Federativas (FEIEF). "Esto ayudó a mitigar la reducción de participaciones recibidas durante el primer trimestre de ese ejercicio", señaló la calificadora. En la segunda razón, señala la firma, la agencia contempla que, para la distribución de las participaciones de abril de 2017, los ingresos tributarios que forman parte de la recaudación federal participable no mantuvieron la dinámica creciente de meses anteriores. "La agencia continuará atenta al comportamiento que muestren las participaciones en el transcurso del año y al efecto que tengan sobre las finanzas de los estados y municipios ya que, para estos, las participaciones significan la mayor proporción de recursos de libre disposición y generalmente se destinan como la principal fuente de pago de sus financiamientos contratados a largo plazo con la banca comercial y de desarrollo", expuso Fitch Ratings. P.C. entidades federativas, finanzas públicas China busca aceptación pública de transgénicos

BLOOMBERG China llevará a cabo una encuesta a nivel nacional el próximo mes para probar la aceptación pública de alimentos genéticamente modificados, una tecnología que, según el gobierno, aumentaría los rendimientos y la agricultura sostenible en un país que ha visto el consumo dispararse. Esto al acercarse la compra de Syngenta AG, que produce semillas genéticamente modificadas para el maíz, la cual está preparando para una expansión en el país asiático después que sus accionistas aceptaron una oferta de 43 mil millones por el agronegocio suizo hecha por China National Chemical Corp. El sondeo, patrocinado por el gobierno, se llevará a cabo en paralelo con una campaña en medios sociales para difundir conocimientos básicos sobre la tecnología de los organismos genéricamente modificados (OMG), que es ampliamente malentendida en el país, dijo Jin Jianbin, profesor de la Escuela de Periodismo y Comunicación de Tsinghua. P.C. China, transgénicos, alimentos, agricultura, economía mundial Reforma Reafirman México y Canadá TLC trilateral

Silvia Garduño Cd. de México (23 mayo 2017).- Los Cancilleres de México y Canadá reafirmaron que el TLC debe ser modernizado con base en el acuerdo de los tres socios comerciales y descartaron la idea de acuerdos bilaterales con Estados Unidos. "La posición de Canadá es que éste es un tratado trilateral, creo que es una cuestión de sentido común, cualquier negociación tiene que ser trilateral. Creo que ése será un mecanismo muy eficiente para Canadá, México y los Estados Unidos", indicó la Ministra canadiense Chrystia Freeland. P.C. TLC, acuerdos comerciales Advierten riesgos de impuesto fronterizo

Bloomberg Washington DC, Estados Unidos (23 mayo 2017).- El presidente de la Comisión de Medios y Apropiaciones de la Cámara de Representantes, Kevin Brady, dijo que está abierto a revisar partes del plan fiscal republicano ahora que el Congreso busca una manera de hacer que las empresas estadounidenses sean más competitivas en el mundo, aunque el Secretario del Tesoro Steven Mnuchin ofreció su crítica más directa al plan hasta ahora. "Sabemos que hay preocupaciones legítimas, incluyendo algunas de nuestros testigos hoy aquí y nuestros colegas del otro lado del pasillo, acerca de cómo afectará a los trabajadores, las empresas y los consumidores estadounidenses", dijo Brady durante la audiencia para hablar sobre una controversial propuesta de un impuesto de ajuste en frontera a las importaciones. P.C. impuesto fronterizo, impuestos, política fiscal, economía mundial Pide AMIA no cambiar reglas de origen

Reuters Cd. de México (23 mayo 2017).- La industria automotriz de México cree que las reglas de origen no deben sufrir cambios en la próxima renegociación del Tratado de Libre Comercio para América del Norte (TLCAN), una postura compartida con sus contrapartes de Canadá y Estados Unidos, dijo el líder asociación que representa el sector, Eduardo Solís. El acuerdo trilateral suscrito hace 23 años estipula que los productos fabricados por los países miembros deben tener un porcentaje mínimo de contenido regional para estar exentos de aranceles, que en el caso del sector automotor alcanza el 62.5 por ciento. P.C. AMIA, TLCAN, industria automotriz Alternan combustibles para dar más luz

Dayna Meré Cd. de México (23 mayo 2017).- En lo que va del año, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) informó que alternó el uso de gas natural de las centrales Tula, Altamira y Mérida a combustóleo de forma alternada e intermitente para elevar la generación de energía eléctrica. Dichas centrales, añadió, ya han sido convertidas en 2016 y en años anteriores de esa manera. En estrecha coordinación con el Centro Nacional para el Control de la Energía, el 23 de abril de 2017, la CFE arrancó un programa de pruebas de operación con mezcla de combustibles (combustóleo-gas natural) en la Central Termoeléctrica de Manzanillo. P.C. CFE, sector energético, energía eléctrica El Economista PIB creció 2.8% en I Trim, el más alto desde el 2015: Inegi YOLANDA MORALES Y ELIZABETH ALBARRÁN La economía mexicana registró un crecimiento de 2.8% anual en el primer trimestre (I Trim) del año, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Esta expansión superó ligeramente la cifra preliminar publicada por el mismo instituto hace tres semanas; muestra una aceleración respecto del dato arrojado en el último cuarto del año pasado, que fue de 2.3%, también anual, y se ubicó como la más alta desde el tercer trimestre del 2015. Información del Inegi refirió que en el primer trimestre la actividad económica registró el avance anual de 6.6% en las actividades primarias, que incluyen agricultura, cría y explotación de animales, aprovechamiento forestal, pesca y caza. Este avance está por encima del crecimiento de 5.3% que registró el mismo segmento el trimestre anterior. P.C. INEGI, crecimiento económico Afore deberán mejorar su reputación: Consar ELIZABETH ALBARRÁN Las administradoras de fondos para el retiro (afores) XXI Banorte, Sura, Principal y Profuturo GNP deberán mejorar su reputación tras la investigación que realizó la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), en las que se les acusó de realizar prácticas ilegales que afectaban a la competencia, expuso Carlos Ramírez, presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). "Hay un efecto reputacional para las cuatro empresas y tendrán que atajarlo a través del trabajo cotidiano", remarcó luego de presentar el Tablero de Inversión de las Afores. Para empezar, dijo, tendrán que dar la cara y otorgar una explicación a los trabajadores; además deberán solucionar el tema de la multa y explicar la estrategia que van a seguir para evitar estas prácticas ilegales. P.C. Consar, Afores, pensiones, seguridad social Reservas internacionales hilan dos semanas al alza NOTIMEX El saldo de las reservas internacionales del país fue de 175,079 millones de dólares hasta el pasado viernes 19 de mayo, lo que significó un incremento semanal de 209 millones de dólares y el segundo de manera consecutiva. El Banco de México (Banxico) informó que el aumento que registraron las reservas internacionales del 15 al 19 de mayo fue resultado de la compra de dólares del gobierno federal al propio instituto central por 97 millones de dólares. P.C. Banco de México, reservas internacionales Crece cumplimiento de obligaciones fiscales, por innovación tecnológica YAEL CÓRDOVA El Servicio de Administración Tributaria (SAT) continúa implementando nuevas tecnologías y herramientas digitales con el fin de facilitar el cumplimiento voluntario de las obligaciones fiscales de los contribuyentes, situación que ha resultado en crecimientos importantes en los procesos realizados por personas físicas y morales. De acuerdo con el organismo recaudador, una de sus metas es hacer cada vez más accesibles sus trámites y servicios, tarea que ha cumplido hasta ahora y por la cual se ven resultados positivos. P.C. SAT, sistema financiero, impuestos, política fiscal La fiebre del Bitcoin rinde 120.42% en el año MARIO CALIXTO El bitcoin marcó un nuevo máximo histórico. Después de avanzar 5.57% en la sesión, la criptomoneda escaló otro nivel y se llegó a cotizar en 2,129.94 dólares. La criptomoneda más popular del mercado presenta un rendimiento en lo que va de mayo de 57.75% y en el año de 120.42 por ciento. Quien invirtió 1,000 dólares en bitcoins el 31 de diciembre, ahora tiene 2,204 dólares. P.C. Bitcoin, sistema financiero México apoya a la OPEP en sus recortes de producción REUTERS México respalda una ampliación de los recortes a la producción impulsados por la OPEP como una forma de estabilizar los mercados petroleros y atraer nuevas inversiones al creciente sector energético del país, dijo este martes el subsecretario mexicano de Hidrocarburos. Aldo Flores-Quiroga dijo que cree que los miembros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) deberían y continuarán planeando la coordinación de los recortes de producción de petróleo hasta por lo menos el 2018. P.C. OPEP, sector energético, petróleo, producción La Jornada La economía creció 0.7% en el primer trimestre del año: Inegi Israel Rodríguez | martes, 23 may 2017 07:55 El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), José Antonio Meade Kuribreña, explicó ayer que la economía se ha movido en una mejor dirección, lo cual motivó que se modificara el rango de expectativa de crecimiento de entre 1.3 y 2.3 por ciento a 1.5 y 2.5 para 2017. Admitió que ese rango no es el que nos gustaría, pero es una buena noticia. Será mayor, subrayó, al que registrarán la región y muchos de los socios comerciales de México. Lo anterior, después de que el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó ayer por la mañana que la economía mexicana creció 0.7 por ciento en el primer trimestre del año y en términos anualizados aumentó 2.8. P.C. INEGI, crecimiento económico Renueva FMI línea de crédito a México Roberto González Amador | martes, 23 may 2017 08:57 Ciudad de México. El Fondo Monetario Internacional (FMI) extendió por otros dos años una línea de crédito a favor del gobierno mexicano por un monto de hasta 86 mil millones de dólares, informaron este martes el Banco de México y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. La línea de crédito flexible (LCF) pone a disposición recursos para ser empleados en caso de que el país enfrente problemas para financiar sus cuentas externas, sin condición alguna por parte del FMI. La renovación de la LCF fue aprobada el lunes por el directorio ejecutivo del FMI. Como resultado de esta revisión anual, el FMI confirmó que México cumple con todos los criterios de calificación necesarios para acceder, en caso de requerirlo y sin condición alguna, a la totalidad de recursos dispuestos por este instrumento que superan los 86 mil millones de dólares (62 mil 389 millones de Derechos Especiales de Giro), dijeron las autoridades mexicanas en un comunicado conjunto este martes. Esto significa que, de acuerdo con la opinión del FMI, México ha preservado la fortaleza de sus políticas económicas y los fundamentos de su economía

continúan estando sanos, añadió. Tras la conclusión de la revisión efectuada por el FMI sobre la economía mexicana, el directorio ejecutivo del FMI resaltó que México ha consolidado su posición en los frentes externo e interno que son seguidos en la evaluación. P.C. FMI, sistema financiero, finanzas públicas Personal ocupado aumentó 1.1% en marzo: Inegi Personal ocupado aumentó 1.1% en marzo: Inegi Israel Rodríguez | martes, 23 may 2017 08:34 Ciudad de México. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó sobre los principales resultados de la Encuesta Mensual de Servicios (EMS), que considera 99 conjuntos de actividades económicas relacionadas con los Servicios Privados no Financieros. Con cifras desestacionalizadas, durante marzo del presente año, los Ingresos reales obtenidos por la prestación de los Servicios Privados no Financieros disminuyeron en (-)0.4 por ciento mientras que el Personal Ocupado aumentó 1.1 por ciento, la masa de las Remuneraciones Totales 0.5 por ciento y los Gastos por Consumo de Bienes y Servicios se incrementaron 0.4 por ciento, frente al mes inmediato anterior. A tasa anual, el índice agregado de los Ingresos mostró un crecimiento real de 4.9 por ciento, el del Personal Ocupado de 2.3 por ciento, el índice de los Gastos por Consumo de Bienes y Servicios se elevó 8 por ciento y el de las Remuneraciones Totales ascendió 0.9 por ciento en el tercer mes de 2017. P.C. INEGI, empleo Peso gana cinco centavos; cotiza a \$18.98 por dólar Notimex | martes, 23 may 2017 07:58 Ciudad de México. Esta mañana el dólar abre con descenso de cinco centavos respecto al cierre de ayer, al venderse en un precio máximo de 18.98 pesos, y se compra en un mínimo de 17.45 pesos en ventanillas de sucursales bancarias de la Ciudad de México. En opinión de Banco BASE, la moneda mexicana gana terreno luego de que ayer se publicaran buenos indicadores económicos para México con una revisión al alza del crecimiento anual. Explica que la calma en los mercados financieros globales y la posibilidad de que los precios del petróleo continúen ganando hacia el cierre de la semana también ofrecen un respaldo a las ganancias recientes del peso, por lo que el tipo de cambio podría seguir bajando hacia el nivel de 18.50 pesos por dólar. Para este día, la institución financiera estima que el tipo de cambio se cotice entre 18.50 y 18.70 pesos por unidad. P.C. tipo de cambio Concamin considera "deseable y necesario" incrementar el salario mínimo Julio Reyna Quiroz | lunes, 22 may 2017 16:43 Ciudad de México. La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) consideró "deseable y necesario" incrementar el salario mínimo al nivel de la línea de bienestar establecida por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social. Manuel Herrera Vega, presidente de la Concamin, reiteró el compromiso de la industria mexicana y apuntó que para ello están trabajando en conjunto con otros organismos de la iniciativa privada para presentar de manera responsable una propuesta única y unificada en el corto plazo. El dirigente dio a conocer que el organismo realiza una consulta entre sus sectores y regiones productivas integrantes, con el objetivo de conocer sus consideraciones respecto a un posible aumento del salario mínimo, y cuyos resultados estarán disponibles en próximos días. "Tal y como se puede observar en las gráficas anexas con datos al 31 de marzo del presente año, el número de trabajadores registrados ante el IMSS que percibe hasta un salario mínimo es de 174 mil 617 que representa el 1 por ciento del total, principalmente de los sectores agricultura, ganadería, silvicultura, pesca y caza, así como servicios para empresas, personas y el hogar; mientras tanto, quienes perciben más de uno y hasta cuatro salarios mínimos representan el 69 por ciento del total de los asalariados registrados ante el instituto, y esta gran mayoría de trabajadores sólo podrá incrementar su poder adquisitivo derivado de un crecimiento integral de la economía y productividad nacional", apuntó Herrera Vega. P.C. Concamin, salario mínimo Euro "demasiado débil" por política del BCE: Merkel Reuters | lunes, 22 may 2017 11:06 Berlín. El euro está "demasiado débil" como resultado de la política monetaria del Banco Central Europeo, dijo el lunes la canciller alemana, Angela Merkel, y añadió que este ha sido un factor para explicar el superávit comercial "relativamente elevado" del país. En declaraciones a estudiantes en una escuela secundaria en Berlín, Merkel dijo que el superávit comercial alemán había sido impulsado básicamente por dos factores sobre los que su Gobierno no tenía influencia: el tipo de cambio del euro y los precios del petróleo. La canciller dijo que el euro actualmente está "demasiado débil" y luego añadió que esto se debía "a las políticas del BCE, por lo que con esto los bienes alemanes son comparativamente baratos". P.C. BCE, euro, sistema financiero Desaprovecha México 95% de energía solar que recibe Emir Olivares Alonso | lunes, 22 may 2017 14:04 Ciudad de México. México desaprovecha 95 por ciento de la energía solar que recibe. Datos de la Asociación Europea de la Industria Fotovoltaica indican que gracias a ésta el país tiene un potencial de 40 mil megawatts, pero únicamente aprovecha 2 mil. Miguel Ángel Meneses Pérez, académico del Centro de Ciencias de la Atmósfera de la Universidad Nacional Autónoma de México, lamentó que a pesar de ser el país con mayor radiación solar en el continente americano, México no obtiene ventajas competitivas de ello. "Si nuestro país supiera aprovechar la radiación del sol y convertirla en energía limpia por medio de celdas solares, estaríamos en una situación económica totalmente diferente", aseveró al ofrecer la conferencia "Luz y atmósfera" en el Museo de la Luz de la casa de estudios. El científico manifestó su incredulidad ante el hecho de que todavía no haya carreras y posgrados en los que enseñen a utilizar y fabricar fuentes de este tipo de energía limpia proveniente del sol. Detalló que la radiación solar que llega a la Tierra tiene influencia sobre los fenómenos físicos, químicos y biológicos, por lo que sin la energía del sol, los seres humanos no existirían. Además de mantener la vida, agregó, la energía solar activa los movimientos de la atmósfera e hidrosfera y hace funcionar agentes geológicos que modelan el paisaje. Sin embargo, esta radiación también puede traer efectos contraproducentes para el ser humano si se sigue descuidando el medio ambiente y continúa el adelgazamiento de la capa de ozono. P.C. sector energético, energía solar El País México eleva su previsión de crecimiento por la "menor incertidumbre" en EE UU IGNACIO FARIZA Nadie en México se atreve a lanzar las campañas al vuelo: con la imprevisibilidad como santo y seña de la nueva Casa Blanca, el riesgo de que un tuit tuerza la renegociación del TLC en ciernes y desbarate todos los esfuerzos diplomáticos sigue latente. Pero tampoco nadie puede obviar la mejoría de la economía mexicana, cuyo estado de ánimo ha pasado "en cuestión de meses" de la depresión al optimismo moderado. En este contexto, el Gobierno de Enrique Peña Nieto (PRI) ha elevado este lunes su previsión de crecimiento para el conjunto de 2017 hasta el rango de entre el 1,5% y el 2,5%, dos décimas por encima de su pronóstico anterior pero lejos aún de su crecimiento potencial. Horas antes, la oficina de

estadística mexicana había aumentado en una décima el dato de crecimiento del primer trimestre del año hasta el 2,8% interanual (2,6% desestacionalizado). P.C. crecimiento económico, economía mundial Un histórico del textil brasileño THIAGO FERRER MORINI Casi todo brasileño ha llevado alguna vez dos arenques en la espalda. La camiseta básica de algodón blanco (de la que la compañía ha vendido más de 5.000 millones de unidades en toda su historia) y la etiqueta con los peces entrecruzados son el símbolo de la marca de la familia Hering (arenque, en alemán), que en sus casi 140 años de historia se ha convertido en una firma con presencia en varios países de América Latina. La diversificación de la marca y su salida a Bolsa durante la pasada década la convirtieron en una de las empresas más prometedoras del mercado brasileño. Sin embargo, la crisis económica de los últimos años y la feroz competencia han golpeado a los resultados y perspectivas de la compañía. P.C. Brasil, industria textil